

TALSMANDENS GRUPPE
SPRECHERGRUPPE
SPOKESMAN'S GROUP
GROUPE DU PORTE-PAROLE
GRUPPO DEL PORTAVOCÈ
BUREAU VAN DE WOORDVOERDER

INFORMATION
INFORMATORISCHE AUFEZEICHNUNG
INFORMATION MEMO

NOTE D'INFORMATION
NOTA D'INFORMAZIONE
TER DOCUMENTIE

Brussels, July 1974

EEC BUSINESS SURVEYS
First Report for 1974

The Commission of the European Communities has just published its first four monthly report for 1974 on the results of the Business Surveys carried out with managements in the Community. This report, which covers the November 1973 to March 1974 period, is an analysis of the replies of the industrialists to the monthly surveys.

The supply problems created by the energy crisis showed up in managements' replies from November 1973 onwards, with production expectations in particular becoming more pessimistic. This was especially evident from the replies to the November and December surveys. From the end of January 1974, this pessimism gradually faded in all the countries and by the end of March, except in some industries such as the motor industry, production expectations had returned to pre-crisis levels.

The order book situation varied from country to country and from industry to industry. In Germany and Italy, the level of total orders on hand remained fairly low, in particular in the capital goods and consumer durables industries. Export prospects, by contrast were brightening. In France, orders on hand, both domestic and export, continued to be relatively high, but the inflow of new orders for consumer goods and intermediate goods seems to have slowed down recently. In the Netherlands, Belgium and Luxembourg, the trend of demand was reported to be slightly more buoyant.

During the same period, spare production capacity increased in all the countries taking part in the surveys.

Managements' expectations as regards selling prices indicated that the upward pressure would be stronger than at any time since the first EEC surveys in 1962.

In Germany, the surveys suggest that total order books remained fairly low: at the end of March as at the end of November, 30% of managements considered that the level was "below normal". Export prospects improved, however. Managements are looking to the months ahead with much more confidence: at the end of March, 87% felt that activity would remain unchanged or would increase, compared with 67% at the end of November. The pressure on selling prices continued to strengthen. Between the end of October and the end of January, the margin of spare production capacity widened.

In France, demand remained buoyant: at the end of March, 37% of managements considered their total order books to be "above normal", as against 37% at the end of November. The replies concerning export demand showed much the same situation.

Stocks of finished products did not change much. The production outlook was brighter at the end of March, 26% of managements thought that product would rise in the months ahead, as against 23% at the end of November. Price expectations indicated a sharper upward tendency.

In Italy, the results of the survey suggest that orders on hand declined slightly, with 28% of industrialists at the end of March feeling that the level was "above normal", compared with 35% at the end of November. Stocks of finished products, on the other hand, contracted. Businessmen were more sanguine about future production trends : at the end of March, 27% expected to step up the pace of production in the months ahead, compared with 20% at the end of November. Selling prices were still subject to heavy pressure. Spare production capacity has recently increased a little.

In the Netherlands, managements' replies to the surveys indicate that overall demand strengthened. At the end of March, 19% considered that their total order books were "above normal", as against 16% at the end of November. Over the same period, little change was reported in stocks of finished products. The production outlook improved distinctly : at the end of March, 95% of businessmen were expecting production to remain unchanged or to increase in the next few months, compared with 80% at the end of November.

In Belgium, the trend in demand has gained slightly in buoyancy, judging from managements' views on their total and export orders on hand. At the end of March, 21% felt that their total order books were "above normal", compared with 20% at the end of November. For export orders, the corresponding figures were 26% at the end of March and 24% at the end of November. Greater optimism marked expectations as regards future production trends : at the end of March, 21% of industrialists thought that their production would increase, as against 17% at the end of November.

In Luxembourg, managements' replies to the surveys have become more favourable in recent months. Total and export order books were fuller and stocks of finished products are reported to have diminished, in particular in the iron and steel industry. Production prospects were bright. The upward tendency of selling prices seemed to be gaining strength.

TALSMANDENS GRUPPE
SPRECHERGRUPPE
SPOKESMAN'S GROUP
GROUPE DU PORTE-PAROLE
GRUPPO DEL PORTAVOCE
BUREAU VAN DE WOORDVOERDER

INFORMATION
INFORMATORISCHE AUFZEICHNUNG
INFORMATION MEMO

NOTE D'INFORMATION
NOTA D'INFORMAZIONE
TER DOCUMENTIE

Bruxelles, juillet 1974

Enquêtes de conjoncture auprès des chefs d'entreprise:

Premier rapport pour 1974

La Commission des Communautés européennes vient de publier son premier rapport quadrimestriel de l'année 1974 sur les résultats des enquêtes de conjoncture auprès des chefs d'entreprise de la Communauté. Ce rapport analyse pour les mois de novembre 1973 à mars 1974 les réponses des entrepreneurs aux enquêtes mensuelles.

Les difficultés d'approvisionnement résultant de la crise de l'énergie se sont répercutées sur les réponses des chefs d'entreprise à partir de novembre 1973 et, en premier lieu, sur leurs perspectives de production qui sont devenues beaucoup plus négatives. Ceci ressort en particulier des réponses des chefs d'entreprise aux enquêtes effectuées aux mois de novembre et décembre 1973. A partir de la fin de janvier 1974, ce pessimisme s'est progressivement atténué dans tous les pays et à la fin de mars, à l'exception de quelques secteurs comme l'automobile, les prévisions de production sont revenues à leur niveau d'avant la crise.

Du côté des carnets de commandes la situation varie selon les pays et les secteurs. En Allemagne et en Italie les carnets de commandes totales sont restés peu garnis, en particulier dans le secteur des biens d'investissements et des biens de consommation durables. Les perspectives d'exportation sont par contre en progrès. En France le niveau des ordres en portefeuille est toujours relativement élevé tant pour les commandes intérieures qu'extérieures mais un léger ralentissement des entrées de commandes semble être apparu récemment dans le secteur des biens de consommation et des biens intermédiaires. Aux Pays-Bas, en Belgique et au Grand Duché de Luxembourg l'évolution de la demande serait un peu plus dynamique.

Au cours de la même période, et dans tous les pays participants, les capacités de production disponibles se sont élargies.

Enfin, les prévisions des industriels quant à l'évolution de leurs prix de vente enregistrent des tensions jamais atteintes depuis le début des enquêtes CEE en 1962.

En Allemagne, d'après les enquêtes, les carnets de commandes totales seraient restés peu garnis: fin mars comme fin novembre 30% des entrepreneurs estimaient leur niveau "inférieur à la normale". Les perspectives d'exportation se sont par contre améliorées. Pour les prochains mois, les chefs d'entreprise sont devenus beaucoup plus confiants: fin mars 87% d'entre eux prévoient un niveau d'activité égal ou en hausse contre 67% fin novembre. Les tensions sur les prix de vente étaient toujours plus vives. Entre fin octobre et fin janvier, les capacités de production disponibles sont devenues plus larges.

En France la demande est restée soutenue: fin mars 37% des entrepreneurs considéraient que leurs carnets de commandes totales étaient garnis de façon "supérieure à la normale" comme fin novembre. Une situation comparable caractérisait la demande extérieure. Les stocks de produits finis ont peu varié. Les perspectives de production sont meilleures: fin mars 26% des chefs d'entreprise prévoient une production en hausse pour les prochains mois contre 23% fin novembre. Les perspectives de prix de vente dénotent une accentuation des tensions.

En Italie, d'après les résultats des enquêtes, les commandes en portefeuille ont diminué quelque peu. En effet, fin mars 28% des chefs d'entreprise estimaient que le niveau des ordres en portefeuille était "supérieur à la normale" contre 35% fin novembre. En revanche, les stocks de produits finis se sont allégés. Les opinions des dirigeants d'affaires sur l'évolution future de la production sont devenues plus optimistes: fin mars 27% d'entre eux s'attendaient à la hausse de leur rythme de production au cours des prochains mois contre 20% fin novembre. Les tensions sur les prix de vente sont toujours vives. Les capacités de production disponibles sont devenues récemment un peu plus larges.

Aux Pays-Bas, les réponses des chefs d'entreprise aux enquêtes enregistrent un raffermissement de la demande globale. Fin mars 19% d'entre eux estimaient que leur carnet de commandes totales était garni de façon "supérieure à la normale" contre 16% fin novembre. Au cours de la même période, les stocks de produits finis auraient peu varié. Les perspectives de production sont devenues nettement meilleures: fin mars 95% des dirigeants d'affaires s'attendaient à une production égale ou en hausse au cours des mois à venir contre 80% fin novembre.

En Belgique, si l'on se réfère aux jugements des entrepreneurs sur l'état de leur portefeuille de commandes totales et étrangères, l'évolution de la demande est devenue un peu plus dynamique. En effet, fin mars 21% d'entre eux estimaient que leur carnet de commandes totales était garni de façon "supérieure à la normale" contre 20% fin novembre. Pour les commandes étrangères les pourcentages correspondants étaient de 26% fin mars contre 24% fin novembre. Les prévisions des entrepreneurs sur l'évolution future de la production marquent un plus grand optimisme: fin mars 21% des interrogés s'attendaient à une hausse de leur production future contre 17% fin novembre.

Au Grand Duché de Luxembourg, les réponses des chefs d'entreprise aux enquêtes sont devenues plus favorables au cours des derniers mois. Les carnets de commandes totales et étrangères sont mieux garnis et les stocks de produits finis se seraient dégonflés, notamment dans le secteur de la sidérurgie. Les perspectives de production sont bonnes. La tendance à la hausse des prix de vente semble se renforcer.